

自転車の盗難被害にご注意ください

5月は、新生活がスタートし、新たな環境に少しずつ慣れてくる時期です。小さな気の緩みが犯罪被害に繋がります。令和4年中の半田市の自転車盗難件数は114件であり、そのうち約7割が無施錠でした。通勤、通学等で自転車を使用する際は鍵かけの徹底をお願いします。



犯罪にあわない・犯罪を起こさせない・犯罪を見逃さないをスローガンに「春の安全なまちづくり県民運動」を実施します。犯罪防止(特殊詐欺の被害防止・侵入盗の防止・自動車盗の防止・子供と女性の犯罪被害防止)に対する気運を高めましょう。

時 5月21日(日)~30日(火)

ゆとりある運転で交通事故を防ぎましょう

5月11日(木)~20日(土)は、春の全国交通安全運動の実施期間です。

心や時間にゆとりを持ち、交通ルールの遵守と正しい交通マナーを実践することで、悲惨な交通事故を防ぎましょう。



●市民一斉交通安全街頭大監視●

時 5月16日(火) 7時30分~8時30分
場 主要交差点・通学(園)路・事業所前等
問 防災安全課 ☎84-0626

衝撃感知で119!? 知らないうちに緊急通報!!

スマートフォン等の機種によっては「衝突事故検出機能」という交通事故等の衝撃を検出し、自動で119番通報する機能が搭載されています。意図せず119番通報してしまったという例が数多く報告されています。

誤って119番通報してしまった場合は慌てて切らず、間違いであることを伝えてください。

この機能の他にも119番へのかけ間違い通報が多く発生しています。かけ間違いのないようご協力をお願いします。

問 知多中部広域事務組合消防本部半田消防署 北部出張所 ☎28-5119



ごん吉くんレポート

~南吉よもやま話~

第66回

家康の叔父の「中山さま」



2023年は新美南吉生誕110年

今年のNHK大河ドラマは徳川家康が主人公ですね。県内では生誕地の岡崎市をはじめ、多くの市町村が家康との繋がりをアピールしています。半田市にも家康の従兄弟が住職を務め、3度も家康が訪れたという常楽寺があります。5月6日・7日には、常楽寺から博物館、南吉記念館を経て、家康の母於大の方ゆかりの坂部城(阿久比町)まで歩く、名古屋鉄道主催のハイキングが予定されています。

さて、皆さんは「ごんぎつね」に家康の叔父さんが登場することをご存知でしたか? 作品のはじめに「むかしは、私たちの村のちかくの、中山というところに小さなお城があって、中山さまというおとのさまが、おられたそうです。」と書かれていますが、その「中山さま」とは戦国時代に岩滑の領主だった中山勝時のことを指しています。その妻が於大の方の妹だったので、家康から見ると母方の叔父さんというわけです。

南吉にとって「中山さま」は歴史の中だけの存在ではありません。中山氏の子孫で元尾張藩士だった家系の一家が近所に暮らしていて、家族ぐるみで南吉と親しくしていたのです。当主の中山元若は元小学校長で成績優秀な南吉に目をかけ、その妻しゑは病気がちな南吉の健康を気遣いました。しゑは生まれ育った富貴(武豊町)や元若の任地大興寺(知多市)の昔話を南吉に語って聞かせてもいます。また二人の娘のちゑは後に南吉と交際しています。南吉記念館にはこの中山家に伝わる甲冑(写真)が寄託されています。このゴールデンウィークに展示しますのでぜひご覧ください。

